



## Regierungsratsbeschluss vom 16. Mai 2023

Anzug Harald Friedl und Konsorten betreffend den Voraussetzungen für "Cargo sous terrain" (CST) im Kanton Basel-Stadt schaffen

---

P165583

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Harald Friedl abzuschreiben.

### **Begründung**

Das Projekt Cargo sous terrain (CST) für ein unterirdisches Logistiksystem ist aus Sicht des Kantons für die langfristige Entwicklung des Güterverkehrs interessant. Viele Fragen, insbesondere bezüglich der Auswirkungen auf den städtischen Güterverkehr und den städtischen Raum sind allerdings noch offen. Der Kanton Basel-Stadt hat sich an der nationalen Vernehmlassung betreffend das CST-Gesetz beteiligt. Das entsprechende Bundesgesetz über den unterirdischen Gütertransport (UGüTG) ist am 1. August 2022 in Kraft getreten. Ausserdem haben der Regierungsratspräsident und die Vorsteherin des Bau- und Verkehrsdepartementes im August 2022 eine Absichtserklärung mit den CST-Verantwortlichen unterzeichnet. Auf dieser Basis sollen die Zusammenarbeit mit CST gestartet und gemeinsame konkrete Massnahmen definiert werden. Die Federführung des Gesamtprojektes bleibt dabei bei den Initianten von Cargo sous terrain.

